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Погибшие в строю
В Кургане поставили памятник 
полицейским

НА ТРОИЦКОЙ площади Кургана открыли памятник сотрудникам органов внутренних дел, 
погибшим при исполнении служебных обязанностей. Фигуру полицейского, который в одной 
руке держит щит, а в другой — меч, выполнили в бронзе на пожертвования сотрудников и пен-
сионеров ОВД, предприятий и общественных организаций. Идею курганца Александра Гвоз-
дева воплотили в жизнь челябинские скульпторы Владислав Булычев и Дмитрий Костылев. 

СТОП-КАДР

В Екатеринбурге вручили премию имени одного из авторов российской Конституции Сергея Алексеева «За заслуги в 
юриспруденции». В этом году награду получил член Экспертного совета МВД России по вопросам нормотворческой 
работы, заместитель председателя экспертного совета при председателе Госдумы РФ, автор учебников для студентов 
Валерий Лазарев (на снимке справа). Принимая поздравления, Валерий Васильевич рассказал, как, будучи студентом, а 
затем аспирантом Казанского университета, часто приезжал в столицу Среднего Урала, общался с Сергеем Алексеевым. 
Общался настолько близко, что именитый уралец научил молодого аспиранта кататься на лыжах и лепить пельмени.

«Рубин» наделяет силой 
ЗДОРОВЬЕ 

Современный спортивно-оздо-
ровительный комплекс «Ру-
бин» открылся в Каменске-
Уральском. По оценке минист-
ра физической культуры, спор-
та и молодежной политики 
Свердловской области Леонида 
Рапопорта, по уровню оснаще-
ния новый комплекс входит в 
десятку лучших спортивных 
объектов региона.

— Даже мэру рекомендую 
здесь заниматься, — заметил 
министр во время церемонии 
перерезания ленточки.

Мэр Каменска-Уральского 
Алексей Шмыков не против.  
Он, как и горожане, уверен: 
ценно и то, что «Рубин» по-
явился в рабочем районе, где 
последние двадцать лет от-

крывались в основном торго-
вые точки.

Вначале на полузаброшен-
ной территории бывшего про-
филактория Красногорской 
ТЭЦ вырос многопрофиль-
ный медицинский центр, за-
тем инвесторы вложили де-
ньги в строительство спор-
т и вно - оз дор ови т е л ьног о 
комплекса с двадцатитрех-
метровым бассейном, боль-
шим тренажерным залом, а 
также залом для проведения 
соревнований.

— Медицина и спорт неот-
делимы, если мы хотим забо-
титься о своем здоровье, — го-
ворит главный врач медико-
фармацевтического центра 
«Рубин» Павел Давыд кин.

СВЕТЛАНА ДОБРЫНИНА, 
СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

Для перерезания ленточки министр физической культуры, спорта 
и молодежной политики Леонид Рапопорт (в центре) пригласил 
тренеров нового спортивно-оздоровительного комплекса. 
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Врачам дают миллион
В 2016 году подъемные на переезд в сельскую 
местность получат 75 медработников

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

 Светлана Добрынина, 
Свердловская область

Более 45 миллионов рублей выде-
ляет в нынешнем году правитель-
ство Свердловской области на вы-
п лат ы док т ора м, реш и вш и м 
уехать на работу в деревню. К этим 
сред ствам планируется добавить 
еще 30 миллионов, которые пере-
числит региону федеральный Фонд 

обязательного медицинского стра-
хования. 

— Речь идет о компенсации в 
миллион рублей на переезд в сель-
скую местность медицинских ра-
ботников с выс шим образованием, 
— отмечает министр здравоохра-
нения Игорь Трофимов. — Мы рас-
считываем, что в 2016 году деньги 
получат не менее 75 врачей. 

Программа материальной под-
держки сельских медиков запуще-
на в 2012 году. Причем если в пер-

вый год из больших клиник в рай-
центры перебралось 16 специалис-
тов, то в 2015-м прописку поменяли 
уже 68 докторов, а всего за четыре 
года — более 200 человек. 

Как отмечают эксперты, основ-
ной проблемой в реализации проек-
та для Урала был статус террито-
рии. Многие поселения, несмотря 
на немногочисленность местных 
жителей, сельскими официально не 
значились. Врачи, решившие жить в 
горнозаводских поселках, не имели 
право на миллион подъемных. По-
нятно, это сказывалось на работе 
местных клиник: дефицит меди-
цинских кадров в промышленных 
северных районах области ощущал-
ся особо. 

В декабре прошлого года в фе-
деральный закон внесли измене-
ния, и с 2016-го возраст участни-
ков программы увеличен с 45 до 
50 лет, а к сельским территориям 
причислены поселки городского 
типа. По мнению губернатора 
Свердловской области Евгения 
Куйвашева, это поможет решить 
проблему нехватки врачей на 
большей части территории реги-
она:

— Кадровое обеспечение учреж-
дений здравоохранения играет 
ключевую роль в доступности ме-
дицинских услуг. А создание усло-
вий для жизни и трудовой деятель-
ности работников здравоохране-
ния — одна из основных задач в деле 
повышения качества жизни не толь-
ко медиков, но и всех жителей Сред-
него Урала.

Посетители музея «Красноуфимская земская больница» познакомятся с 
уникальным комплексом лечебных корпусов и хозяйственных служб со 
своей электростанцией, построенными в основном на доходы крестьян 
Красноуфимского уезда в 1870 году.

Т
А

Т
Ь

Я
Н

А
 А

Н
Д

Р
Е

Е
В

А

С дольщиками договорятся
ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Южноуральские власти взяли 
под контроль ситуацию с жи-
лым микрорайоном «Академ 
Riverside» в Челябинске, бо-
лее 3,6 тысячи дольщиков ко-
торого остались без квартир 
из-за банкротства компании-
застройщика. Новому инвес-
тору проекта поставлено ус-
ловие — обеспечить макси-
мально открытую и полноцен-
ную работу с каждым участ-
ником долевого строитель-
ства. Как сообщили на послед-
нем совещании в правитель-
стве, это поручение уже вы-
полняется.

— С 13 июня начались пла-
новые встречи руководства 
застройщика и потенциаль-
ного инвестора с пострадав-
шими дольщиками, — сооб-
щил вице-губернатор Сергей 
Шаль. — Очень важно найти 
вза и мопон и ма н ие ме ж д у 

сторонами. Чем оно раньше 
будет достигнуто, тем быст-
рее возобновится строитель-
ство. Инвестор должен при-
ст у пить к работам у же в 
июле.

Потерявшим надежду обза-
вестись своим жильем челя-
бинцам предлагают разные 
варианты выхода из конфликт-
ной ситуации: ждать или со-
гласиться на квартиры в дру-
гих микрорайонах, если стро-
ительство не продвинулось 
дальше котлована или фунда-
мента. А если объект почти за-
вершен — отказаться от чисто-
вой отдел ки, чтобы не затяги-
вать сдачу домов в эксплуата-
цию. 

Главное условие инвесто-
ра — отказ от компенсаций за 
долгострой, уже полученных 
дольщиками по судебным ре-
шениям.

МИХАИЛ ПИНКУС, 
ЧЕЛЯБИНСК

МЕЖДУ ТЕМ 

В конце мая прокуратура об-
народовала результаты про-
верки строительства микро-
района «Академ Riverside», 
обвинив застройщика в пла-
номерном хищении средств 
дольщиков. По расчетам над-
зорного ведомства, из соб-
ранных 9,2 миллиарда рублей 

бесследно исчезли шесть. Их 
местонахождение еще пред-
стоит установить — материа-
лы проверки направлены в 
следственные органы для ре-
шения вопроса о возбужде-
нии уголовного дела по при-
знакам мошенничества в осо-
бо крупном размере.
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Нам нужны детсады, а не обещания
В Кургане родители судятся с чиновниками за места в дошкольных учреждениях

Дважды потеряли родителей
В 2015 году свердловчане сдали 
обратно в детдома 96 детей 

На СредНем Урале сироты далеко не всегда остаются в приемных семьях, заявил министр 
социальной политики андрей Злоказов. В 2015 году в детские дома вернулись 96 ребятишек. 
«К решению этой проблемы надо активнее подключать общественные организации», — счита-
ет министр. По его словам, сейчас в региональном банке данных имена 2812 сирот — на 19,5 
процента меньше, чем было годом ранее, на 30 процентов снизилась детская беспризорность.

конфликт

 Валентина Пичурина, Курган

Власти Кургана обещают принять 
в этом году в детские сады всех де-
тей, достигших трехлетнего воз-
раста. родители им не верят и пода-
ют на чиновников в суд за невы-
полнение указа президента. 

Черная полоса

На днях проходила мимо недо-
строенного 142-го детского сада в 
Пятом микрорайоне. В глаза броси-
лась замазанная черной краской 
последняя строчка на информаци-
онном щите, так называемом «пас-
порте объекта», где обычно указы-
вают заказчика, подрядную органи-
зацию, сроки начала и завершения 
стройки. раньше здесь была написа-
на дата окончания строительства — 
1 ноября 2014 года, но сад до сих пор 
не сдан. По словам родителей, пу-
тевки в это учреждение раздали еще 
в прошлом году. 

действительно, с путевками по-
лучилась нехорошая история. 
Власти, видно, сами не ожидали 
такого развития событий. После 
выхода в 2012 году майских указов 
в Кургане планировалось постро-
ить четыре детских сада — два в За-
озерном районе (№№ 119 и 142), в 
поселке рябково (№ 110) и на буль-
варе Солнечном. С последним дело 
сразу не заладилось. Выигравшие 
торги свердловские строители, 
обещавшие удивить город необыч-
ной подсветкой здания, сумели за-
бить только сваи. В итоге контракт 
с ними расторгли. Только в 2016-м 
провели новый конкурс и подобра-
ли другого подрядчика. С осталь-
ными объектами поначалу не было 
проблем.

Сразу после новогодних празд-
ников 2015 года чиновники бодро 
отчитались, что «скоро три новых 
детских сада распахнут свои двери 
для юных курганцев», и начали вы-
давать путевки. а когда поняли, 
что со сроками тоже не успевают, 
раздачу прекратили. Однако было 
уже поздно. 

— моей дочери досталась путевка 
в 110-й детский сад, но он не работа-
ет! С ноября обещают, что вот-вот 
сдадут. Временную путевку не дали, 
сидим дома, а ребенку скоро три 
года, мне надо выходить на работу, 
иначе придется увольняться и я по-
теряю медицинский стаж, а он у 
меня уже 10 лет, — жаловалась одна 
из мамочек депутату Госдумы алек-
сандру Ильтякову.

Город без детских садов

Таких историй в Интернете де-
сятки, в том числе и на портале об-
ластного департамента образова-

ния и науки. Устав от неопределен-
ности и бесконечных обещаний, 
родители вместе с детьми вышли  
1 июня на митинг. Правда, власти 
пытались предупредить акцию 
протеста: созвали накануне город-
ской общественный совет, пригла-
сили на него инициаторов митин-
га и рассказали об огромной рабо-
те по развитию дошкольного обра-
зования, проделанной властями. 
родителям встреча не понрави-
лась. 

— Председатель Общественной 
палаты Виктор Серков заявил,  что, 
если б была возможность, они бы 
дали каждому место в детсаду, но 
раз ее нет,  надо ориентироваться не 
на закон, а на реальную жизнь, — го-
ворит курганский активист обще-
российского движения «россий-
ским детям — доступное дошкольное 
образование!» андрей Калинин. — В 
таком случае зачем, к примеру, пла-
тить  взносы на капремонт, если в 
стране кризис?

После акции сити-менеджер 
александр Поршань пытался вновь 
продолжить диалог с протестую-
щими уже в стенах администра-
ции: по обещал создать группу, ко-
торая разберет все конфликтные 
ситуации, пригласил участвовать 
в ее работе. К нему прислушались 
не все. 

— Нам нужны детсады, а не обеща-
ния, — поделилась впечатлениями 
после встречи одна из активисток 
Юлия Пылкова.  —  Наверное, только 

в Кургане возводят целые микро-
районы без детских садов.

Поймать волну

Кстати, 16 июня у Юлии в город-
ском суде состоится второе заседа-
ние по ее иску к администрации 
Кургана. 

— моей дочери в июле будет два 
года, путевку нам не дают, ссылаясь 
на постановление администрации о 
первоочередном обеспечении мес-
тами детей от трех до семи лет, — го-
ворит Юлия. — Я считаю это дискри-
минацией. По закону «Об образова-
нии» ребенка можно отдавать в дет-
ский сад с двух месяцев. 

Юлия призналась, что они с ад-
вокатом не рассчитывают выиг-
рать дело в первой инстанции. 
Суть в том, что подобные суды 
были и раньше. редкий случай, 
когда Фемида вставала на сторону 
родителей. И все-таки прецеденты 
есть. Одна из жительниц Кургана 
дошла до Верховного суда, оттуда 
отказные решения городского и 
областного судов вернули на новое 
рассмотрение. Правда, пока шла 
подготовка к новому процессу, се-
мье предложили место в дошколь-
ном учреждении, и это родителей 
устроило. 

Кроме Пылковой в суд обрати-
лись еще пять человек, в том числе 
андрей Калинин. Он оспаривает 
нормативно-правовые акты адми-
нистрации, ущемляющие, на его 
взгляд, права ребенка. В частнос-
ти, в 2013 году власти установили 
порядок, согласно которому за-
числение ребятишек происходит 
в два этапа: сначала в апреле по 
месту жительства, а тех, кому не 
достались путевки в детские сады 
рядом с домом, распределяют во 
вторую волну в июле, на свобод-
ные места в других учреждениях. 
Через год вышел еще один доку-
мент. По нему детей рассортиро-
вали по возрасту. если ребенку на 
1 сентября исполнилось три года и 
более, его ставят в электронную 
очередь актуального спроса, ос-
тальных отправляют в так назы-
ваем у ю очередь отложенного 
спроса. В первом списке числится 
пока 4067 ребятишек, во втором — 
8306.

— По Конституции все граждане 
россии равны, — говорит андрей. — 
Ни в одном законе нет упоминаний 
ни про актуальный спрос, ни про от-
ложенный. В законодательстве во-
обще не существует такого понятия, 
как очередь. Возможно, этот термин 
не стали вводить умышленно. Ведь, 
если он появится, льготники поте-
ряют свое преимущество.

В День защиты детей курганские родители публично потребовали от властей соблюдения права на дошкольное образование.
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кстати

на встрече с руководителями города родители заявили, 
что группы в некоторых детских садах переполнены. По их 
мнению, заведующие «торгуют» путевками, например, пре
доставляют места тем, кто отремонтирует крыльцо здания. 

на запрос «рг» в прокуратуре курганской области от
ветили, что подобных обращений единицы. нарушения 
зафиксированы, например, в Шадринске и далматовс
ком районе. В 2014 году по требованию надзорного ве
домства из Правил приема детей в муниципальные дет
ские сады кургана исключены положения, согласно ко
торым право внеочередного получения путевок предо
ставляется лицам, участвующим в инвестиционных вло
жениях в дошкольные учреждения. 

Согласно информации управления роспотребнадзо
ра по курганской области, в 2015—2016 годах в 16 дет

ских садах кургана было выявлено превышение коли
чества детей в игровых группах. руководителей обязали 
устранить нарушения, в сентябре специалисты прове
рят, как выполнено предписание.

— По требованиям СанПина количество детей в груп
пах определяется исходя из площади комнаты: для групп 
раннего возраста (до трех лет) полагается не менее  
2,5 метра на ребенка, для дошкольников (от трех до семи 
лет) — не менее 2 метров, — пояснила пресссекретарь 
ведомства Светлана Хомко.

По данным региональной прокуратуры, дети в воз
расте от трех до семи лет обеспечены местами в детских 
садах в 17 районах Зауралья. главам шести муниципали
тетов внесены представления за отказ предоставить пу
тевки.

Между теМ

В день защиты детей, когда родите
ли митинговали, в кургане открылся 
один из трех детсадовдолгостроев 
в рябково. Учреждение № 119 в За
озерном обещают сдать к 1 сентяб
ря, 142й садик в четвертом кварта
ле. но вряд ли они решат проблему. 
В областном центре живет более 
330 тысяч человек, ежегодно на 
свет появляется пять тысяч младен
цев. курганцы сейчас припоминают 
чиновникам, как они в 90х раздава
ли детские сады под банки, офисы и 
прочие конторы. 
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ежегодно рождается в Кургане.
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Пробелы в воспитании
Серовские школьницы устроили 
фотосессию на кресте храма

Полиция разыскала девочек, сделавших снимки на кресте недействующего храма в Серове. 
ими оказались две восьмиклассницы местной школы. Выложенные в соцсети снимки стали 
предметом дискуссии об оскорблении чувств верующих. На школьниц обрушился шквал 
критики,  и они удалили фотографии. С родителями подростков полицейские провели бесе-
ду, а в школу направили представление с просьбой обратить внимание на их воспитание.

Прощание с детством. Дорого!
Екатеринбуржцы ежегодно тратят на выпускные сотни миллионов рублей

КошелеК

 Марина Порошина, Екатеринбург

Конец мая—начало июня. Родители 
выпускников, финансово изнурен-
ные подготовкой к ЕГЭ, собираются 
с силами для последней историчес-
кой битвы — выпускного бала. Роди-
тели девочек в заведомо проигрыш-
ном положении: 4—5 тысяч за «ши-
карный» наряд для официальной 
части, 2—3 — за платье попроще для 
вечеринки, еще пять за две пары ту-
фель, 3 тысячи за укладку а-ля ма-
дам Помпадур, сумочка, бижуте-
рия, макияж… Но это лишь вершина 
айсберга.

Не прячьте ваши денежки

обычно осенью на первом роди-
тельском собрании в одиннадцатом 
классе ребром ставится вопрос: 
сколько будем собирать на выпуск-
ной? Кто сказал — десять тысяч?! Вы 
что, смеетесь?! Вот минимальный 
бюджет: цветы, подарки учителям, 
подарок школе, украшение зала, 
фото- и видеосъемка, катание на ли-
музинах, автобус для родителей, 
ресторан, ди-джей, фейерверк… Не 
падайте в обморок, деньги будем со-
бирать постепенно, в течение года. 
Но за лимузин надо внести в октяб-
ре, к весне все разберут. 

Сумма в школах Екатеринбурга 
варьируется от пятнадцати до пяти-
десяти тысяч. В громком шорохе ку-
пюр родители не успевают выяснять 
детали.

— Нам сказали купить 15 элитных 
букетов для администрации города, 
макеты букетов предварительно со-
гласовать с ответственным товари-
щем в школе.

— Мы сдаем на оформление зала 
по 15 тысяч с класса, классов в трех 
выпускных параллелях восемнад-
цать, получается 270 тысяч. Стены 
позолотят там, что ли?

— Собрали по 25 тысяч с 29 чело-
век, 725 тысяч за вечер, можно было 
весь класс на море свозить…

Не проще и тем, чьи дети оканчи-
вают девятый, четвертый, первый 
класс:

— Надеюсь, в тридцатку уложим-
ся. А что делать, у нас элитная гим-
назия…

— Не могу понять: 15 тысяч — это 
адекватная сумма на выпускной в 
начальной школе?

— окончание первого класса 
праздновали на Шарташе. Бюджет 
по 6 тысяч с ребенка и 500 рублей с 
родителей дополнительно за шаш-
лыки-выпивку.

Умилительный праздник — вы-
пускной в детском саду — обойдется 
родителям в сумму от трех до пяти 
тысяч.

— У подруги вчера было собрание, 
скидываются по 3 тысячи. Воспита-
тели велели к банкету купить 10 бу-
тылок вина и 10 водки. Подруга была 
против. А воспитатели сказали, что 
в том году по 10 бутылок было мало, 
еще бегали... 

«Просим запретить!»

Вынужденный аттракцион не-
слыханной щедрости нередко ло-
жится непосильной нагрузкой на се-
мейный бюджет. Микрокредитные 
организации отмечают, что многие 
родители готовы брать займы на вы-
пускной, лишь бы «соблюсти» и «не 
ударить в грязь лицом». Проблема 
признана официально. Уполномо-
ченный по правам ребенка в Сверд-

ловской области игорь Мороков вы-
пустил обращение, в котором про-
сит директоров школ, гимназий и 
лицеев Екатеринбурга не превра-
щать выпускные в «ярмарку тщес-
лавия». В этой ситуации, по мнению 
омбудсмена, страдают школьники, 
чьи родители «живут от зарплаты до 
зарплаты и кому материально не по-
тянуть кафе или ресторан, катание 
детей на лимузинах, запуски фейер-
верков и т. п.». Амбиции состоятель-
ных и щедрых заставляют осталь-
ных залезать в финансовую кабалу, 
чтобы их ребенок не чувствовал 

себя ущербным среди сверстников. 
А чем иногда заканчивается это кре-
дитование, известно — прессингом 
коллекторских агентств, напомина-
ет игорь Мороков.

ответственность за воспитание 
не в меру ретивых родителей он 
возлагает на директоров школ, ко-
торые должны контролировать 
процесс подготовки к выпускному 
вечеру и «применять свои педаго-
гические навыки не только по от-
ношению к детям, но и к их родите-
лям, разъясняя и доказывая по-
следствия тех или иных «благих» 
намерений и решений». Если же 
родительский комитет упорствует 
в своих заблуждениях и не желает 
снижать ценник, богатые родите-

ли, по мнению омбудсмена, могли 
бы заплатить за бедных, причем 
сделать это очень тактично, нико-
го не унижая.

Что ж, директора школ — люди 
подневольные, тем более что, по 
словам начальника управления об-
разования Екатерины Сибирцевой, 
накануне выпускных с ними прове-
ли специальный инструктаж под де-
визом «Выпускной — не ярмарка 
тщеславия». Акцент предлагается 
сделать на качественном содержа-
нии мероприятия. Например, хоро-
шем концерте, причем своими си-
лами.

Так и вижу отрадную картину: 
очередная мама-активистка выхо-
дит из кабинета директора с изме-
нившимся лицом и мировоззрени-
ем, на ходу вычеркивая из списка 
фотосессию в конном клубе, салют 
на Плотинке и «Уральских пельме-
ней» в полном составе… Но нет — ни-
чего не меняется: мест в ресторанах 
нет, пансионаты забронированы, 
лимузины расхватаны, ди-джеи за-
казаны. 

Барин не рассудит

Что интересно, многие родите-
ли предчувствуют неладное. од-
ной рукой отсчитывая купюры, 
другой они пишут жалобы. К пред-
седателю комитета Госдумы по об-
разованию Вячеславу Никонову 
обратились представители обще-

ства защиты прав потребителей 
«Народный контроль». они проси-
ли внести на рассмотрение закон, 
запрещающий проведение неофи-
циальной части школьных выпуск-
ных вечеров из-за безобразного 
поведения одиннадцатиклассни-
ков. Активисты заявили, что к ним 
поступило более тысячи писем и 
звонков от родителей с жалобами 
на отравление детей алкогольны-
ми напитками, драки и дебоши, а 
также «непристойную атмосферу, 
царящую в местах празднования 
неофициальной части выпускного 
вечера, о чем свидетельствуют шо-
кирующие фотографии, которые 
впоследствии выкладываются в 
социальных сетях».

Но переложить решение вопроса 
на барина, который всех рассудит и 
строго-настрого запретит тран-
жирство, опять-таки не получи-
лось. 

— Торжественная часть выпуск-
ного вечера не является предметом 
законодательного регулирования, — 
заявил первый зампред комитета 
Госдумы по образованию олег Смо-
лин. — Если мы каждый чих будем 
прописывать в законе, люди пере-
станут думать самостоятельно.

«Самостоятельно» большинство 
рассуждает так:

— Как же я ненавижу этих мама-
шек, которые маются от безделья и 
придумывают всякую…! Сорок 
тысяч на выпускной! Да они прос-
то…! Надо было сразу их послать, 
да постеснялась. Не буду платить, 
и все!

Казалось бы, и решен гамлетов-
ский вопрос — не платить. Ан нет. 
Мало кто может встать и, презрев 
общественное мнение, громко за-
явить, как герой старого фильма: 
«Да, я — жмот!». и деточку порадо-
вать хочется, и страшно делать из 
него изгоя, и совестно лишать 
первого взрослого бала и роман-
тических воспоминаний, и роди-
тельский комитет всю плешь про-
ест за год. Поэтому кровь из носа, 
а указанную сумму внесем, и 
чтоб шоколадный фонтан в ресто-
ране!

Только на шикарный наряд родителям 
выпускниц придется выложить более 
десяти тысяч рублей.

Мало кто может встать и, презрев 
общественное мнение, заявить, как герой 
старого фильма: «Да, я — жмот!» Поэтому
кровь из носа, а указанную сумму внесем, 
и чтоб шоколадный фонтан в ресторане!

Это БизНес, Детки!

Психологи говорят, что, организовы-
вая выпускные, родители ориентиру-
ются, как ни парадоксально, прежде 
всего на свои интересы. Они хотят бур-
ным весельем снять напряжение, на-
копившееся из-за учебы или экзаме-
нов, вспомнить свою собственную мо-
лодость. А мне кажется, все гораздо 
проще. На протяжении многих лет с 
упорством, достойным лучшего при-
менения, в каждом из нас методично 
выращивают потребителя-покупате-

ля. Нам талдычат изо дня в день, что 
наши волосы достойны самого шелко-
вистого шампуня, пяточки — самой 
неж ной электропилочки, желудок — 
самого ароматного «Доширака», наш 
малыш — самого впитывающего пам-
перса, а подросший наследник — само-
го шикарного выпускного! А кто не ку-
пил, тот лузер! В нашей сдвинутой на-
бекрень экономике предложение дик-
тует спрос, за уши притягивая его, бе-
долагу, на седьмое небо потребитель-

ского блаженства. И мы лихорадочно 
выворачиваем карманы, покупая, по-
купая, покупая… Тут главное — не оста-
навливаться, чтоб не закралась в голо-
ву крамольная мысль: а оно мне 
надо?!

Давайте подсчитаем. По данным Уп-
равления образования, в этом году в 
Екатеринбурге 6037 одиннадцатиклас-
сников (минимальный бюджет выпуск-
ного — 15 тысяч, итого 90 555 000). Де-
вятый класс окончили 10 211 человек, 

первый — чуть больше 14 тысяч. На 
смену им приду т 15 тысяч дет-
садовцев. Не забудем примерно 14 ты-
сяч выпускников начальной школы. 
Допустим, на все эти «несерьезные» 
мероприятия потрачены минималь-
ные три тысячи. Получаем (вернее, от-
даем) 159 633 000 рублей. Общий 
итог, если интересно, получайте сами, 
в моем калькуляторе окошечка не хва-
тает, да и дух захватило от размаха. Та-
кой вот сезонный бизнес, и наивно ду-

мать, что здесь помогут педагогичес-
кие беседы.

Ах да, я вам еще про выпускной в яс-
лях не рассказала: по тысяче с носа, вос-
питателям подарки и торт в виде ползу-
щего младенца. Родители, которых на 
торжество не пустили, чтоб дети не пла-
кали и на руки не просились, увидели 
праздник в видеозаписи (поедание «мла-
денца» тактично осталось за кадром). Из 
двадцати человек платить за такой «вы-
пускной» отказались лишь трое…
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Гагарина воскресят в «Тоболе»
В Тюменской области снимут фильм 
об эпохе Петра Первого

ДАНИЛУ Козловскому и Сергею Гармашу предложены ключевые роли в киноленте «То-
бол» по сценарию Алексея Иванова. Проект стоимостью 300 миллионов рублей получил 
господдержку, съемки пройдут в Тобольске, Петербурге, Казахстане и Подмосковье.  
Главные персонажи фильма — первый сибирский губернатор Матвей Гагарин, казненный 
по приказу Петра I, а также картограф и архитектор Семен Ремезов.

«Толстяки» на Урале
ФЕСТИВАЛЬ

Второй фестиваль толстых ли-
тературных журналов «Толс-
тяки» на Урале» начался с садо-
вых работ: главные редакторы 
с лопатами и лейками разбили 
Литературный сад. 

Помимо посадки саженцев 
рябины и японской спиреи ру-
ководители «Знамени», «Ок-
тября», «Нового мира» и т. д. ра-
ботали по специальности: об-
суждали проблемы — от финан-
совых (толстые журналы в то-
щие годы) и технологических 
(журналы-флагманы в эпоху 
Интернета) до научных. 

Так, на чтениях с провока-
ционным, но верным по смыс-
лу названием «Толстые жур-
на лы: двести лет вместе» 
главный редактор «Вопросов 
литературы» Игорь Шайта-
нов задал вопрос: можно ли 
говорить о едином культур-
ном пространстве, в котором 
обитают «толстяки»?

— И культурное, и литера-
турное пространство разорва-
но, оно живет лоскутками, — 
констатирует главный редак-
тор «Октября» Ирина Бармето-
ва. — Замечательно, что Екате-
ринбург берет на себя задачу 
все это «сшить».

Издаваемый на многих язы-
ках писатель Игорь Сахнов-
ский стал живым свидетель-
ством важности «толстяков» 
для литературного процесса. 

— В 1999-м первую мою вещь 
— от руки написанный в тетра-
ди роман «Насущные нужды 

умерших» — я послал обычной 
почтой в «Новый мир». Через 
две недели получил ответ — о 
публикации. Мне показалось 
это чудом, — рассказывает про-
заик. — Что бы ни говорили, 
большие произведения сейчас 
читают, в Интернете в том чис-
ле. Я заметил, молодые читате-
ли перестали говорить взахлеб 
о гаджетах, осознав, что это 
расходный материал, средство, 
а не цель. Сейчас они говорят: 
бумажная книга — это круто.

Публикация в «Октябре» — 
событие и для начинающего пи-
сателя, но маститого киноре-
жиссера Алексея Федорченко.

— Журнал наградил меня пре-
мией «Дебют года». Признание 
ободряет дебютанта в любом 
возрасте, — рассказывает Алек-
сей. — Я купил четыре пачки 
журналов, 50 экземпляров, с 
моей первой публикацией. Раз-
давал знакомым, гордился. 
Жаль, что для меня проза — за-
нятие «кризисное». Новеллы я 
писал в 2008-м, когда случился 
простой. Сейчас пишу много, 
но не прозу — сценарии и пьесы. 

Так что посаженный литера-
торами сад — это некий символ: 
во-первых, компенсация за-
трат древесины на производ-
ство бумажной продукции, а 
во-вторых, свидетельство су-
ществования «толстяков» как 
культурного феномена: древо 
жизни зеленеет, говоря слова-
ми классика. Хотелось бы, что-
бы ни один саженец не засох.

КСЕНИЯ ДУБИЧЕВА, 
ЕКАТЕРИНБУРГ

Великолепная пятерка
Уватнефтегаз проэкзаменовал своих сотрудников

ПРОФЕССИЯ

 Анатолий Меньшиков, 
Тюменская область

В пяти номинациях состязались 
участники конкурса «Лучший по 
профессии» среди инженерно-тех-
нических работников Уватнефтега-
за, дочерней компании «Роснефть». 

Это был своего рода экзамен. Вот 
вопросы — постарайся в отведенное 
время правильно и полно ответить 
на них под зорким оком членов кон-
курсной комиссии.

— Задания по теории и практике 
рассчитаны на высокий уровень 
компетенции инженера. Есть и слож-
ные, творческие, предполагающие 
развернутый ответ, оригинальность 
мышления. Самонадеянно выходить 
на состязания без подготовки, пола-
гаясь исключительно на опыт рабо-
ты. Что и подтвердилось при подве-
дении итогов, — говорит главный гео-
лог предприятия Александр Мирош-
ниченко.

Группа геологов, кстати, была са-
мой представительной — 16 человек. 
Кроме них, лучших определяли сре-

ди технологов, мастеров по добыче 
нефти, газа и конденсата, по подго-
товке и стабилизации нефти, а также 
инженеров по охране труда, про-
мышленной безопасности и охране 
окружающей среды. Всего в состяза-
нии участвовало 64 человека.

— С каждым годом число конкур-
сантов возрастает, — констатировал 
гендиректор Уватнефтегаза Евгений 
Задорожный.

Конференц-зал отеля, где награж-
дали отличившихся, рукоплескал 
каждому из 15 победителей. Помимо 
морального удовлетворения важен, 
безусловно, материальный стимул — 
денежная премия вкупе с купоном 
на покупку бытовой техники. При-
ятным сюрпризом для присутству-
ющих стало объявление о решении 
значительно увеличить размер де-
нежного поощрения. Значима и воз-
можность карьерного продвижения: 
многие из призеров предыдущих лет 
повысили свой служебный статус.

Так кто же в составе великолеп-
ной пятерки? Среди геологов — Игорь 
Кушнарев, технологов — Александр 
Мясников, мастеров по добыче неф-
ти, газа и конденсата — Сергей Беля-
ков, мастеров по подготовке и стаби-
лизации нефти — Владимир Будиев, 
инженеров по промышленной безо-
пасности, охране труда и окружаю-
щей среды — Виталий Сушков. 
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Секция «Лучший геолог» (слева направо): Максим Янгубаев (3-е место), Игорь 
Кушнарев (1-е место), Александр Мирошниченко (председатель жюри), Вячеслав 
Баженов (2-е место).

На девятый автомобильный фестиваль «Российской газеты» съехались 118 единиц ретротехники. Ежегодно в День России 
«РГ» собирает владельцев дедушкиных «Волг» и «Москвичей», коллекционеров, реставраторов и активистов ретроклубов. 
В этот раз зрители увидели множество примечательных экспонатов: машину, на которой ездила Раиса Горбачева, редкие 
немецкие мотоциклы, харизматичные американские автомобили с капотами-«палубами». Публика вставала в очередь, 
чтобы посидеть в гоночном болиде «Формула «Русь», а большеколесный велосипед «Паук» стал героем множества 
фотоснимков. Правда, взобраться на него никто не рискнул.
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Отжимались под дождем
ЗДОРОВЬЕ

В День России челябинцы сда-
ли нормы ГТО вместе с дву-
кратным чемпионом мира по 
боксу Николаем Валуевым. Под 
проливным дождем со шква-
листым ветром тысячи южно-
уральцев собрались на стадио-
не имени Елесиной, чтобы про-
верить готовность к труду и 
обороне. Виды упражнений со-
хранились с советских времен:  
подтягивание, отжимания, бег 
и стрельба из винтовки.

— Без вовлеченности в спорт, 
без навыка вести здоровый об-
раз жизни сложно добиться ус-
пеха, — уверен участник состя-
заний губернатор Борис Дуб-
ровский. — А комплекс ГТО не 

только помогает поддерживать 
хорошую физическую форму, 
но и роднит любителей спорта 
всех возрастов.

В подтверждение своих слов 
Дубровский вместе со всеми 
сдал норматив по отжиманию и 
поднял пудовую гирю 60 раз, 
после чего вручил золотые 
значки ГТО челябинским 
школьникам.

МИХАИЛ ПИНКУС, ЧЕЛЯБИНСК

Непогода не помешала всем желающим, в том числе Борису 
Дубровскому, проверить свою готовность к труду и обороне. 
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СПРАВКА «РГ»

В Челябинской области рабо-
тают 50 центров тестирова-
ния ГТО. Сейчас нормы могут 
сдать юноши и девушки в воз-
расте от шести до 29 лет, а с 
2017 года — все желающие.


